



Avance



En el sector de Pozoblanco, se pasan a nuestras filas dos compañías, después de fusilar a sus jefes

Estamos a las puertas de Fuenteovejuna. Ayer se ocuparon nuevas posiciones

Las derrotas por traición y venta

El viejo luchador "Federico Urales", maestro de Primera Enseñanza, fundador de "La Revista Blanca" consecuente y ejemplar anarquista, padre de Federica Monseny, ha escrito bajo el título que antecede un artículo muy sensato del que transcribimos los siguientes párrafos:

"El supuesto de que, entre los antifascistas de no importa que sector, hay traidores, podemos tenerlo por muy cuerdo. Es la labor a que se dedican el fascismo y el nazismo, y es, también, la que han aprendido de Alemania y de Italia los pocos españoles que se han dejado gobernar y dirigir por los representantes, en la destrucción de España, de aquellas naciones.

Tenemos que suponer, pues, que se gasta mucho comprando traidores y que se alimentan con dinero partidos y partidas de oposición y de discordia.

¿Como se descubre al traidor, al espía, al provocador, al instrumento del enemigo?

No no namo traidor a nadie; pero mientras no se demuestre lo contrario, estimaré traidor y vendido a cuantos individuos o colectividades obran por su cuenta sin atender al conjunto, lo mismo con las armas en la mano que con las herramientas, que en materia de aprovisionamientos.

He leído que hay que poner en libertad, por medio de la fuerza, a un compañero preso, acusado de no sé qué, y yo me pregunto: ¿No hay, en el Gobierno de Valencia, cuatro ministros de la C. N. T.? ¿No tienen esos ministros la confianza de la Organización? ¿No poseen esos compañeros más elementos de juicio que los que quieren intervenir violentamente en el asunto? ¿A qué, pues, la violencia contra determinaciones tomadas por quienes están más enterados que nosotros y que, además, representan dignamente lo mismo a la Federación Anarquista Ibérica que a la Confederación Nacional del Trabajo? ¿Es que a los que nos representan en el Gobierno les consideramos capaces de consentir una injusticia? ¿Es que estimamos santos e infalibles a todos los anarquistas y follones a cuantos no son de los nuestros? ¿Es que por el sólo hecho de llamarse uno anarquista ha de tener siempre razón y han de carecer de ella las agrupaciones y los individuos no anarquistas? ¿Es que entre los libertarios no puede haber gente que no merezca serlo como en cualquier otro partido?

Confieso que los anarquistas, en el pleito de la guerra y en el de la revolución, no damos la nota inteligente, serena y humana que la revolución y la guerra podían esperar de nosotros.

Es la nuestra la fuerza más poderosa de España, pero también es la menos consciente y seleccionada.

Ya dije en otra ocasión que, en este momento, y mientras dure la contienda, mis amigos serán los que más sacrificios hagan, con hechos, para ganarla. Ahora añado que serán mis amigos aquellos partidos y aquellos individuos que más sacrificios hagan por la unidad, no sólo de la clase trabajadora, sino de todos los antifascistas, y por establecer, como punto de partida, una sociedad en la que sus individuos no sean, económicamente, dependientes de otros y no vengan obligados a trabajar, por miseria, a cuenta de los demás.

En todo demostramos que nos falta entendimiento."

Ese es el camino

Después de matar a sus jefes, dos compañías se pasan a nuestras filas

Andújar, 22.—Un dato que demuestra palpablemente la demoralización que existe en el campo faccioso, es el hecho de que en la madrugada última, por el Sur de Pozoblanco, se han pasado a nuestras líneas dos compañías completas con todos los sargentos y cabos, formadas por unos doscientos hombres, con todo el armamento. Las compañías que se han pasado a nuestras filas pertenecen al Regimiento núm. 32.

Según han manifestado, el complot se incubó en Marruecos, organizado por un soldado perteneciente a las Juventudes Unificadas. Parece que enterados los jefes facciosos les mandaron un grupo de moros para que los vigilaran. Al llegar estos soldados a el frente de Pozoblanco, comenzaron un movimiento de aislamiento para poderse pasar con facilidad. Cuando iban a realizarlo se apercibieron los jefes y oficiales y entonces los soldados los fusilaron a todos: dos capitanes y varios tenientes, entablado un tiroteo con los moros a los que redujeron, cogiendo a varios que los han traido a nuestras filas.

Se han ocupado nuevas posiciones importantes

Al mediodía de hoy se ha comenzado la ofensiva por nuestras tropas, habiéndose atacado fuertemente por distintos puntos. Los ataques han dado resultados satisfactorios, habiéndose tomado esta tarde el cerro del "Hechicero" en la carretera de Alcaracejo a Espiel por el frente de Fuenteovejuna. Se ha ocupado un pueblo, cuyo nombre no se ha facilitado, y nuestras tropas se han situado a las puertas de Fuenteovejuna. En esta operación se han cogido 40 prisioneros y el siguiente material de guerra: 2 morteros, 4 ametralladoras, 160 fusiles, 70 bombas y gran cantidad de municiones.

Prosiguen esta noche las operaciones, pudiéndose afirmar que dentro de breves días habrá importantes acontecimientos (Febus.)

PARTE DE MARINA Y AIRE

Ha sido bombardeada Zaragoza

Aragón.—En la noche última, nuestros aparatos bombardearon intensamente los objetivos militares de Zaragoza con eficacia apreciándose varios incendios.

Por los frentes de Teruel, varias escuadrillas efectuaron vuelos de reconocimiento bombardeando a la vez la estación de Calvet y las carreteras de Teruel, Calamocha, Molina de Aragón, Monreal y Daroca. Las baterías antiáreas hicieron fuego sobre nuestros aparatos sin que lograran tocarlos.

Todos estos vuelos se verificaron con la protección de nuestros aparatos de caza que, a la vez, bombardearon igualmente.

En el frente de Teruel

Dos puentes volados por nuestras tropas

Hijar, 22.—(Del enviado especial de Febus.)—Se conocen más detalles de las brillantísimas operaciones realizadas ayer por nuestras tropas, en donde se logró volar dos puentes. El hecho ocurrió de la siguiente manera:

Un grupo de soldados al mando de un teniente, se internaron siguiendo el curso del río Giloca hasta 30 kiló-

metros, poniendo varias minas en un puente, el cual fué volado en el momento que lo atravesaba un camión rebelde portador de municiones. Después siguieron el curso del río, y cerca de Monreal, volaron otro puente del ferrocarril, cortando con estas voladuras las comunicaciones de Calatayud, Teruel y Zaragoza.—(Febus.)

Mas datos de la toma de Celada

La importancia de la ocupación de Celada, la da el enorme material cogido a los facciosos. Estos se han dado cuenta de lo peligroso para ellos de nuestro avance y constantemente

cañonean nuestras posiciones, pero no impiden que día a día las tropas republicanas vayan consiguiendo ocupar posiciones importantes.—(Febus.)

¡Viveres para Madrid!

Ayer mismo comenzó la gran semana que "Pro ayuda a Madrid" ha organizado la Agrupación Socialista, a fin de recaudar víveres para la población madrileña, que desde hace varios meses está conociendo de todas las vicisitudes de la guerra, sin que ni un solo momento se haya queorantado el heroísmo de estos verdaderos héroes de la causa republicana. El pueblo de Madrid—los que combaten con un fusil y quienes, anogando la rabia y el dolor de contemplar a seres queridos destruidos por la exótica metralla, resisten estoicamente en la población un poco separados del escenario, pero no tanto que los espasmos no les alcancen—se lo merece todo, y no debemos ser—no seremos—los mancuernos quienes echemos en saco roto la llamada de la Agrupación Socialista. Bastenos saber esto: Madrid carece de los más elementales medios de subsistencia.

La republicanísima capital de España, vivero de hombres libres, no renuncia a ser la primera que dé la patada al fascismo. El carácter alegre, jaranero, simpático y acogedor de los madrileños, se ha vuelto severo, hurano y duro. Las alegres notas del clásico organito que en estos días resonaban ya en los jardinitos alegres de "la bombi" o de Cuatro Caminos, han sido sustituidos por el seco estampido del cañonazo y el interminable tableteo de las ametralladoras. Y el pueblo de Madrid imperterrito y estoico apenas alimentados con no muy abundante ración, va con seguridad y brazo firme desplazando de sus alrededores, a toda la abigarrada fauna que el generalito de trablilla por arte y gracia de sus repugnantes amos había desplazado para apoderarse de la capital. Pero les ha salido respondona la criada. Repetiremos una vez más que Madrid no será ni conquistado ni rendido. Los héroes de 1808 se han centuplicado para impedir que Madrid y España pierdan su independencia. Y no la perderán ni la perderemos.

El Partido Socialista, de cuyos hechos, más que de sus palabras, canta la historia, ha lanzado la consigna en nuestra provincia: Semana de ayuda a Madrid. Como uno solo responderán todos los ciudadanos aportando a este nunca bien ponderado fin todos los víveres que tengamos. No se nos oculta que la tarea requiere algo de sacrificio; pero también nos consta que las razones son más que poderosas para que restrinjamos durante la semana en algo nuestro consumo en favor de Madrid y de la guerra.

Madrid tiene ahora dos ataques: el de las armas extranjeras del que buena cuenta están dando, y el de las subsistencias. Ambos es preciso eliminar. Del primero ya se encargan nuestros soldados; del otro hemos de encargarnos quienes permanecemos en la retaguardia un tanto alejados y, porqué no decirlo, olvidados de que a menos de un par de centenares de kilómetros existen hermanos nuestros a quienes les escasea lo más indispensable.

El Partido Socialista callado y austero, enemigo de retóricas y cacareos espectaculares requiere a nuestros paisanos para que hagan su donativo "pro ayuda a Madrid". Sepamos una vez más corresponder a la llamada sin reservas ni restricciones. Madrid nos pide víveres, pues para Madrid toda nuestra ayuda.

¡Haced vuestro donativo en la Agrupación Socialista, Casa del Pueblo!